

08 DE MARZO DE 2023.

DIPUTADA LETICIA MÉNDEZ INTZIN, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

CON EL OBJETO DE CONMEMORAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER.

Inicia hablando en lengua Tseltal sin traducción. Con su venia diputada presidenta, compañeras legisladoras, a los medios de comunicación, al público y a la ciudadanía chapaneca que nos siguen a través de nuestras redes del Honorable Congreso del Estado de Chiapas. Hoy 8 de marzo conmemoramos el Día Internacional de las Mujeres, fecha fundamental que necesariamente debe llevarnos a la reflexión sobre la responsabilidad de seguir trazando la ruta a favor de las mujeres, tenemos como Poder Legislativo el compromiso de garantizar un enfoque progresivo, no regresivo, en materia de género, es decir, actuar con posibilidad ante una realidad pendiente sobre la necesidad de cambios estructurales de lo que nos hace falta; nos hace falta igualdad, nos hace falta igualdad en la justicia, nos hace falta combatir la pobreza que afecta más a las mujeres, nos hace falta igualdad en los derechos de la mujer, nos hace falta mayor compromiso, como estado para atender las amenazas reales al sistema democrático, nos hace falta igualdad para ocupar cargos públicos, pero sobre todo, quizá también nos hace falta voluntad y es precisamente en lo que debemos pugnar y demandar para alcanzar mayor justicia social, mayor inclusión y mayores satisfactores a favor de las mujeres, esta legislatura integrada por veinticinco mujeres, debe llevarnos a actuar juntas, porque solo juntas podemos incidir en la vida pública, juntas podemos transformar a través de las instituciones a fin de elaborar políticas públicas a favor de las mujeres, recordemos que en un estudio reciente, resumen ejecutivo denominado “La Mujer, La Empresa y El Derecho 2023”, publicado por el Banco Mundial, que detalla el estado actual de los derechos de las mujeres, sostiene que las políticas públicas que empoderan a las mujeres fortalecen la economía y son

esenciales para lograr un desarrollo sostenible, perdurable. Hoy por hoy, paridad en todo es nuestro derecho legítimo, finalizo mi intervención compartiendo con ustedes una de sus frases más emblemáticas de la sufragista estadounidense Susana Anthony: “Los hombres sus derechos y nada más, Mujeres sus derechos y nada menos”. Muchas gracias.